

Escala Crítica/Columna diaria

*Confirman a Núñez, Graco, Aureoles y Mancera, en junta notable *Un partido que debe hacer alianzas internas antes que externas

*Las gasolinas en proceso de liberación; mercados públicos, crisis

Víctor M. Sámano Labastida

LO LLAMAN el Grupo de los 15 (G-15). Son los notables de la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática que tomará decisiones fundamentales para el futuro de ese partido, en especial el de las alianzas en Edomex, Nayarit y Coahuila, donde habrá elecciones en el 2017. Esos pactos determinarán la ruta que seguirán hacia las votaciones presidenciales. También por esa mesa pasarán las candidaturas y hasta la definición de la dirigencia solaztequista, en caso de que Alejandra Barrales sea relevada.

Precisamente Barrales, a quien ubican cercana a Miguel Mancera, dijo que el Consejo Consultivo (G-15), será convocado para analizar temas como la reforma educativa y la seguridad. Los propios estatutos del PRD indican que un consejo como el citado ayudará a “construir consensos, políticas públicas y proyectos de trabajo, fortaleciendo la visión ideológica y programática del partido”. En realidad pretenden limar las asperezas entre las corrientes y grupos (tribus) que pelean por cuotas en el reparto de cargos, uno de los factores que tienen en crisis permanente al perredismo y que ocasionó la salida de su fundador Cuauhtémoc Cárdenas.

El consejo perredista está integrado por los gobernadores Arturo Núñez (Tabasco), Silvano Aureoles (Michoacán), Graco Ramírez (Morelos) y Miguel Mancera (Ciudad de México), este último aunque sin filiación partidista llegó al poder bajo las siglas solaztequistas. A Mancera le insistieron Miguel Barbosa y Aureoles para que formalizara su integración al PRD, a lo que el gobernante capitalino respondió: “No, no me afiliaré”. Explicó que fue convocado en su calidad de externo.

De hecho, Mancera le está apostando a ser candidato a la Presidencia como abanderado de una coalición en la que esté el PRD, ya sea con Morena, con el PAN o con los independientes.

UNA MEZCLA EXPLOSIVA

EN EL NUEVO consejo perredista nacional están los coordinadores de las bancadas del PRD en la Cámara de Diputados, Francisco Martínez Neri, y del Senado, Luis Miguel Barbosa

PRD, INSTALA SU CONSEJO CONSULTIVO; DECIDIRÁN ALIANZAS Y CANDIDATURAS

Escrito por Editor

Martes, 02 de Agosto de 2016 00:32 -

Huerta. La representación de las corrientes nos da una idea de los diversos intereses que disputan el poder al interior.

Así en la lista aparecen Erick Villanueva, por la dominante Nueva Izquierda (Los Chuchos) y Héctor Bautista de Alternativa Democrática Nacional. Precisamente NI y ADN son las que tienen la hegemonía de los grupos en Tabasco.

También están René Bejarano por Izquierda Democrática Nacional, Vladimir Aguilar por Foro Nuevo Sol, Domitilo Posadas por Patria Digna, Margarita Guillaumín por la Coalición de Izquierda, Jorge Martínez por Los Galileos.

Pero también conviven en ese partido grupos como Movimiento Democrático de Unidad Cardenista, con Leonel Godoy a la cabeza; Unidad Democrática Nacional José Narro Céspedes; Red de Izquierda Revolucionario-MLN, con Camilo Valenzuela; Mopen con José Luis Gutiérrez Cureño; Unidad y Renovación con Armando Quintero; Movimiento Progresista con Agustín Guerrero; Izquierda Renovadora de Martha Dalía Gastélum; Red de Izquierda de Mónica Soto, Democracia Social de Gerardo Ocelli y Movimiento por la Democracia con Pablo Gómez.

Como se observa, es una compleja red de intereses y liderazgos, aunque en las contiendas internas por lo general se integran dos bloques como cuando conformaron un Frente Amplio de las Izquierdas identificado con el cardenismo y la Coalición Mayoritaria del lado de Los Chuchos.

Resultaría interesante ver si en los estados donde el PRD tiene el poder o donde existe una amplia base social surgen también estos consejos consultivos. Este sería el caso de Tabasco, donde tendrán necesidad de pactos internos para el futuro inmediato.

Otro es el tema de una decisión crucial: con Morena o con el PAN.

UNA GASOLINA LIBRE

DESDE ayer lunes se aplica un nuevo incremento al precio de la gasolina en México. De acuerdo a las nuevas políticas del gobierno federal, a partir de este año se inició un proceso de liberalización del precio de los combustibles. El gobierno fija un precio máximo, como parte de lo que llaman transición para liberar totalmente las gasolinas en el 2018.

En abril de este año, las autoridades otorgaron los primeros permisos de compra de gasolina al extranjero, lo que permite una libre importación. Hasta antes de la reforma energética, Pemex tenía el monopolio de la importación y exportación de combustibles, lo mismo que su venta en el país. Por la misma razón, el gobierno federal administraba los precios de venta al público, lo que permitió un cierto control y la aplicación de subsidios.

Pero esto no evitó que se encareciera. Así, el precio de la gasolina Magna, que es la más demandada, tenía un precio de 7 pesos 56 centavos. Actualmente cuesta 13 pesos con 96

Escrito por Editor

Martes, 02 de Agosto de 2016 00:32 -

centavos. Lo que quiere decir que en nueve años la gasolina aumentó casi al doble. Un incremento que nada tiene que ver con el aumento de los salarios, que ha sido mínimo.

Aunque las autoridades han indicado que el de agosto será el último incremento del año, no es algo que pueda asegurarse. Sobre todo porque como le decía estamos en un proceso de liberación de los precios y porque el argumento para la carestía es la recuperación de los precios del petróleo. Vivimos la contradicción de que si baja el petróleo no bajan las gasolinas, pero si la cotización se recupera sí se encarece el combustible.

AL MARGEN

FUE CELEBRADO ayer el día de los empleados y concesionarios de los mercados públicos. De acuerdo a reportes periodísticos (Diario de Tabasco) en los 17 municipios existen unos 60 mercados públicos. Aunque en la capital del estado hay unos seis mercados tradicionales, sin duda que el más importante es el Pino Suárez.

En ese mercado se enfrentan actualmente dos grupos que apoyan o rechazan la reubicación temporal anunciada por el gobierno para remodelar ese viejo local. Para ese centro de abasto se calculó una inversión de hasta 280 millones de pesos, recursos no pueden destinarse a otros centros de abasto a pesar de que prácticamente todos los mercados de Villahermosa requieren de nuevas inversiones.

Como le mencioné en este espacio, los mercados públicos en México pasan por una seria crisis. Han sido desplazados por los grandes supermercados, más modernos, lo mismo que ha sucedido con las pequeñas tiendas vecinales.

Se estima que en Tabasco todavía hay unas cinco mil personas dedicadas directamente a atender los puestos de los mercados. Pero esa actividad ofrece también ingresos a los productores locales, al tiempo que permite mantener una cierta cultura del consumo. La ONU los considera indispensables para un sistema alimentario. (vmsamano@yahoo.com.mx)